



大森六中だより

令和6年 10月号
大田区立大森第六中学校
統括校長 菅野 哲郎
TEL 3726-7155

六中だよりはHPからも
ご覧いただけます。



体験から学ぶ

9月23日から25日まで、1年生の菅平移動教室を引率しました。往復は交通渋滞により、大幅に予定時間を過ぎましたが、天候に恵まれた3日間でした。

1日目の活動のメインは旧軽井沢におけるクイズウォーキングでした。秋分の日振替休日とあって、大勢の観光客で賑わっていました。生徒はその中を2時間かけて指定された場所でクイズの答えを探しました。途中はぐれた生徒もいましたが、様々な店舗の誘惑に負けることなく、全班が時間内にゴールにたどり着きました。

夜には星空観察を行いました。理科の山崎先生が星空の解説をする予定でしたが、観察場所に着いた時は、霧に覆われて何も見えない状態でした。そこで、山崎先生が「今、私たちは雲の中にいます。雲は実は、細かい水滴の集まりです。」と言って、手にした懐中電灯を点けて、頭上を照らすと、ライトセーバーのように、光る水滴の柱が見え、生徒は歓声を上げました。そして、宿舎に引き上げ始めたとき、奇跡のように星空が広がり始めました。都会では中々見ることでできない天の川もはっきり見える満天の星空でした。

2日目のメインは標高2207mの根子岳登山でした。標高1600mの菅平牧場から登り

始め、途中、体調不良等で引き返す生徒もいましたが、約2時間30分をかけて104名の生徒が登頂を果たしました。

頂上での眺めは、雲海と山脈が広がり、多くの生徒が達成感に包まれました。

この登山を無事に終えられたのは、5人のガイドの方*の案内による

適切な休養と水分補給の指示のおかげです。改めて感謝申し上げます。

3日目は懐古園の見学と松井農園でのリンゴ狩り体験。松井農園で聞いた話が印象に残ります。ここには約2000本のリンゴの木があり、3月に白い花を咲かせます。1か所に10個の花が咲き、そこから5個ずつ花を摘み、さらに実をつけた後に、1個を残して他を摘むそうです。私たちの口に入るまでにとっても手間がかかっていることが分かりました。

こうした3日間の貴重な体験が、生徒の成長の糧になることを願います。



*5人のガイドの方*は株式会社サファリ・ベースの方々です。

持続可能な社会の担い手づくり

大田区立大森第六中学校 研修ユネスコ委員会

農援隊 校内活動

10月3日定期考査後の時間を使って、農援隊の活動を行いました。今回の活動は、一夏かけて育ててきたゴーヤの撤去とシバザクラの苗植えです。



シバザクラは、中校庭と下校庭の間に整備されたハート型の花壇に植えました。花をつける時期になると、ピンク色のハート型にシバザクラが咲く様子が見られると思います。苗植えに参加した生徒たちも花が咲くのを待ち遠しく思っている様子でした。

今後は、毎月行っている大岡山駅前花壇でもシバザクラの苗植えを行う予定です。沢山のシバザクラが駅前を彩る様子も楽しみです。

シビック・アクション前半終了

10月のシビック・アクションでは、これまで半年間行ってきた計画をもとに、同じ方向性で活動できる班を探して協議し、実際にアクションを行うチームの再編成を行いました。今年度もイベントや図書館への企画の持ち込み、小学校への出前授業を実施したいと考えている班も多くあり、今後外部の方との協議を重ねるうえでどのような準備をするべきか、経験者である3年生から1、2年生へ向けて沢山の助言がありました。

受験に向けた進路学習の時間が必要になる関係で、3年生はこれからシビック・アクションの授業には参加できなくなりますが、1、2年生の良き相談相手として協力してくれることと思います。

今月の行事報告

1年生・移動教室

9月23日から25日の3日間、1年生は菅平方面へ移動教室に行ってきました。1日目は、矢ヶ崎公園での昼食後、班ごとに旧軽井沢銀座通りを中心としたクイズウォーキングを行いました。夜の星空観察では、一度は雲に覆われ見ることができませんでしたが、宿舎へ戻る途中でとても綺麗な星空を見ることができました。2日目は天候にも恵まれ、互いに励まし合いながら、根子岳山頂を目指しました。宿舎に戻って行ったレク大会も、盛り上がりました。3日目は、懐古園での小諸城址や動物園散策後、松井農園でりんご狩りを行い、りんごの食べ比べを楽しみました。中学生として初めての宿泊行事。普段はできない体験を大自然の中でのびのびと満喫しました。

2年生・社会科見学

10月8日に本所防災館と池袋防災館の2つに分かれて社会科見学に行きました。1年生の時の社会科見学「そなエリア」に引き続き、防災に焦点を置いた社会科見学でした。各防災館で、地震体験コーナーで震度7の揺れを体験したり、煙体験コーナーで煙の特性を学び、煙と空気の境目を確認して姿勢を低くした正しい避難の仕方を身につけたりしました。他にも本所防災館では暴風雨体験、池袋防災館ではAED講習を体験しました。防災の意識を高めることができ、大きな収穫を得た社会科見学となりました。

